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la	  colère	  et	  la	  grâce	  
Mathieu	  5:17-‐26	  

Chaque	   société	   se	   distingue	   notamment	   par	   certaines	   règles	   ou	   par	   ses	   normes	   de	  
comportements.	  Dans	  le	  Sermon	  sur	  la	  montagne,	  Jésus	  nous	  dit	  ces	  règles	  et	  normes	  pour	  
le	  Royaume	  de	  Dieu	  .	  Il	  le	  fait	  en	  soulevant	  la	  question	  de	  la	  loi	  	  
	  
Deux	  voleurs	  de	  joie	  	  
Le	  premier	  voleur	  est	  antinomianism.	  Le	  deuxième	  est	  le	  légalisme.	  On	  peut	  penser	  que	  l’on	  
doit	  obéir	  à	  la	  loi	  de	  Dieu	  soit	  pour	  gagner	  son	  ticket	  d’entrée	  dans	  le	  royaume	  de	  Dieu,	  soit,	  
une	  fois	  entré,	  pour	  gagner	  sa	  bénédiction.	  Mais	  le	  légalisme	  religieux	  n’apportera	  jamais	  la	  
joie.	  Soit	  il	  nous	  tire	  vers	  le	  bas,	  soit	  il	  nous	  rend	  orgueilleux.	  Jésus	  dit	  qu'il	  ne	  peut	  jamais	  
sauver.	  En	  fait,	  notre	  justice	  doit	  dépasser	  celle	  de	  la	  plupart	  des	  gens	  de	  l'époque	  de	  Jésus.	  
Comment	  faire?	  
	  
Une	  question	  de	  coeur	  
Dans	  le	  reste	  du	  chapitre	  5,	  Jésus	  donne	  des	  exemples	  de	  ce	  dont	  il	  parle.	  Il	  veut	  	  que	  vous	  
compreniez	  que	  la	  loi	  de	  Dieu	  est	  beaucoup	  plus	  profonde	  que	  vous	  l’imaginez.	  Le	  premier	  
exemple	  est	  le	  commandement	  contre	  le	  meurtre.	  Jésus	  dit	  que	  cela	  va	  beaucoup	  plus	  loin	  
que	  de	  commettre	  un	  homicide.	  Ce	  commandement	  concerne	  aussi	  les	  pensées	  et	  les	  mots,	  
et	  pas	  seulement	  les	  actes,	  parce	  que	  bien	  avant	  que	  le	  meurtre	  soit	  une	  question	  de	  mains	  ,	  
c’est	  une	  question	  de	  cœur	  .	  
	  
De	   plus,	   de	   la	   même	   manière	   qu’il	   approfondit	   la	   loi,	   Jésus	   l'élargit.	   Elle	   s’étend	   non	  
seulement	  aux	  moments	  où	  vous	  vous	  mettez	  en	  colère	  contre	  autruis,	  mais	  également	  aux	  
moments	   où	   vous	   poussez	   les	   autres	   à	   se	   mettre	   en	   colère	   contre	   vous.	   Il	   utilise	   deux	  
images	  dans	   les	  v23-‐26	  qui	   illustrent	  des	   situations	  où	  quelqu'un	  pourrait	   avoir	  quelque	  
chose	   contre	   nous.	   Dans	   les	   deux	   cas,	   Jésus	   exhorte	   de	   faire	   tout	   son	   possible	   pour	   se	  
réconcilier.	  Pourquoi?	  Car	  que	  ce	  soit	  votre	  colère,	  ou	  celle	  de	  quelqu'un	  d'autre,	  la	  colère	  
détruit.	  
	  
Si	  nous	  voulons	  entrer	  et	  prospérer	  dans	   le	   royaume	  de	  Dieu,	   Jésus	  dit	  que	  nous	  devons	  
avoir	  un	  coeur	  juste.	  Un	  justice	  intérieure,	  pas	  extérieure.	  
	  
Nouvelle	  alliance,	  nouveaux	  coeurs	  
Jésus	   est	   venu	   pour	   accomplir	   la	   Loi	   et	   les	   Prophètes.	   Seul	   Jésus	   peut	   dire	   qu'il	   a	  
parfaitement	  gardé	  la	  loi	  de	  Dieu.	  Or	  Dieu	  fait	  quelque	  chose	  de	  merveilleux	  avec	  la	  justice	  
de	  Jésus:	  lorsque	  nous	  mettons	  notre	  foi	  en	  Christ,	  sa	  justice	  nous	  est	  imputé.	  Mais	  ce	  n'est	  
pas	   tout.	   Jésus	   a	   accompli	   toutes	   les	   prophéties	   concernant	   le	   Messie,	   mais	   également	  
toutes	  les	  lois	  des	  prêtres	  et	  des	  sacrificateurs.	  À	  la	  croix,	  tout	  le	  poids	  de	  la	  loi	  de	  Dieu	  est	  
tombé	   sur	   lui,	   et	   il	   a	   purgé	   la	   peine	   pour	   nous.	   En	   faisant	   cela,	   il	   inaugure	   une	   nouvelle	  
alliance	  :	  l'alliance	  de	  la	  grâce.	  
	  
Lorsque	  nous	  mettons	  notre	  confiance	  dans	  ce	  que	  Jésus	  a	  fait	  pour	  nous,	  il	  nous	  donne	  un	  
cœur	  nouveau.	  Nous	  voulons	  obéir	  à	  Dieu.	  Mais	  nous	  n’y	  parvenons	  non	  pas	  par	  l'anarchie	  
ou	  le	  légalisme,	  mais	  par	  la	  grâce.	  La	  grâce	  de	  Dieu	  nous	  enseigne	  à	  dire	  non	  à	  l'injustice,	  
parce	  que	  la	  grâce	  de	  Dieu	  nous	  rend	  humble,	  et	  elle	  nous	  pousse	  à	  aimer	  Dieu.	  Donc	  nous	  
ne	   réagissons	   pas	   avec	   colère	   lorsqu’on	   nous	   a	   causé	   du	   tort,	   nous	   pardonnons	   plutôt	   à	  
ceux	  qui	  nous	  ont	  offensés.	  Et	  parce	  que	  Dieu	  nous	  aime,	  nous	  l'aimons,	  et	  nous	  voulons	  lui	  
obéir.	  


